

November 2009



www.das-macht-schule.net

Hallo liebe Lehrer,
Schüler und Eltern,

das wird ein bunter Herbst. Über 3.000 Schüler suchen selbst Farbe aus, greifen zum Pinsel und machen ihre Schule schön. Der Anstoß das eigene Lernumfeld neu zu gestalten kam von der „5-Helfer-Aktion“. Schulklassen konnten sich um Gratis-Helfer von Max Bahr und Staples bewerben, die einen Tag lang mit anpacken. Inzwischen sind die meisten Gewinner benachrichtigt. Und selbst von denen, die nicht gewonnen haben, starten die meisten eine Aktion. Eine der größten läuft in Wuppertal, wo 360 Schüler der Klassen 5 bis 10 die Flure und das Treppenhaus auf vier Etagen aufpeppen. Die Bandbreite ist groß: Viele renovieren ihren Klassenraum, eine Grundschule bringt den Schulgarten auf Vordermann und eine „Zwölfte“ baut den Dachboden zu einer Cafeteria aus.

*Herzliche Grüße,
Bernd Gebert*

Prima Projekt

„Geben“ lernen – das Kenia-Projekt

Als Armin Opitz, Lehrer in Hamburg, 2005 seinen Fünftklässlern erzählte, wie sintflutartiger Regen in Kenia Holzhäuser von Waisenkinder einfach weggespült hat, gab es kein Halten: Wir singen für die Waisenkinder in Kenia, da waren sich alle Schüler einig. Inzwischen ist das Projekt an der Schule Tradition. 21.000 € kamen bisher zusammen. 110 Waisenkinder werden unterstützt. Ein Schlafhaus für 60 Mädchen konnte gebaut werden. Schulkleidung, Betten, usw. wurden gekauft, ein Brunnen gebohrt und Vieles mehr. Dafür haben die Schüler gesungen, Flaschen gesammelt, Tombolas und Sponsorenläufe veranstaltet.



Jetzt haben die Schüler das Instrument [„Internet-Spende“](#) bei „Das macht Schule“ entdeckt und werden es einsetzen. Damit werden sie andere für ihre Sache begeistern und eine eigene Spenden-Community aufbauen. Armin Opitz: „Die Schüler haben gelernt nicht nur an sich zu denken. Und sie haben die Erfahrung gemacht, dass man mit verhältnismäßig geringen Mitteln viel erreichen kann.“ – Lesen Sie den vollständigen [Projektbericht](#).

Neu im Web

Faltanleitung Malerhut



Wenn Farbe von oben kleckert, hilft nur ein Malerhut aus Zeitung. Selbst falten, aber wie ging das noch? Hier gibt's die passende Faltanleitung zum Ausdrucken und Nachmachen. Und das gleich in zwei Größen, auch für kleine Köpfe. Kostenlos Runterladen, wie alles bei „Das macht Schule“, unter www.das-macht-schule.net / Lehrer / Checklisten. – Wer will, kann sich das Ganze auch als [Video ansehen](#).

Klassenraum-Renovierung – neue Checklisten



„Das macht Schule“ bietet Checklisten für Projekte an Schulen, bei denen die Schüler im Mittelpunkt stehen. Für alle Schulformen und Jahrgangsstufen. Die Checklisten „Klassenraum-Renovierung“ zeigen wie man so ein Projekt erfolgreich durchführt und sicher in der zur Verfügung stehenden Zeit fertig bekommt. Die Schritt-für-Schritt-Anleitung umfasst den gesamten Ablauf: von der Planung über die Umsetzung bis zur Feedback-Runde am Schluss. In die lang erprobten Checklisten wurden jetzt weitere Erfahrungswerte aus vielen Projekten an Schulen eingearbeitet. Viele kleine Verbesserungen. So sind die Checklisten noch übersichtlicher geworden, unterstützen die Gruppenarbeit besser und die Einbeziehung des Hausmeisters. – Kostenlos Runterladen bei www.das-macht-schule.net unter Lehrer/ Checklisten.



Aktionen

50 Euro Start-Finanzierung

Die „Internet-Spende“ dient zur Finanzierung von Schulprojekten. Schnell und seriös lässt sich eine eigene kleine Spenden-Community aufbauen. Dazu aktivieren die Teilnehmer des Projekts ihre eigenen sozialen Netzwerke, für die Verbreitung der Idee. So werden Mitschüler, Lehrer und Eltern einbezogen. Auf dieser Basis entsteht ein Netzwerk des Vertrauens aus Freunden und Freunden der Freunde, die sich als Empfehler, Fürsprecher oder Spender engagieren. Eine Community, die immer wieder aktiviert werden kann! Die Schüler lernen andere für ihre Sache zu begeistern, den Finanz-Bedarf zu ermitteln und die Projektkosten zu schätzen. Eine Realschule schreibt: „Völlig Fremde konnten wir auf diesem Wege erreichen und begeistern.“ Die ersten drei Projekte, die sich ab dem 5. November anmelden, bekommen eine Start-Finanzierung von **50 Euro** vom Team „Das macht Schule“. Hier geht's zur Anleitung [Internet-Spende](#). – Bei Fragen rufen Sie uns an. Wir helfen gern.



Fragen oder Anregungen bitte an info@das-macht-schule.net oder 040 / 234 96 96 8

Die unabhängige private und gemeinnützige Initiative unterstützt seit 2007 bundesweit Schüler aus allen Jahrgangsstufen, die ihr Lernumfeld selbst gestalten wollen. Schüler erleben, was Initiative und Erfolg miteinander zu tun haben. Sie lernen Werte schätzen, entwickeln Spaß daran sich zu engagieren, übernehmen Verantwortung und reißen andere mit. Unter www.das-macht-schule.net findet sich alles, was man dazu braucht. – Verantwortlich: Das macht Schule Förderverein e.V., Bernd Gebert

Über die Initiative

www.das-macht-schule.net/information/die_initiative

TV-Berichte und Presse

www.das-macht-schule.net/information/presse

Aktuelle Schul-Projekte

www.das-macht-schule.net/information/projekte

Newsletter-Archiv

www.das-macht-schule.net/information/news

Heute begrüßen wir neue Schulen in Hamburg, Hildesheim, Lübeck, Langelsheim, Lutter, Bad Ems, Lüderitz, Rerik, Wuppertal, Tarmstedt, Essen, Tutow, Malchow, Frankfurt am Main, Verden, Köln, Papenburg, Magdeburg, Leer, Duderstadt, Schladen, Tostedt, Lamspringe, Leipzig, Hannover, Braunschweig, Augsburg, Solingen, Bremen, Nürnberg, Vechta, Koblenz, Darmstadt, Osnabrück, Bordesholm, Wiesbaden, Bad Doberan, Paderborn, Berlin, Dessau, Eberswalde, Mainz, Weisenheim am Berg, Cuxhaven, Reinfeld, Wolfsburg, Göttingen, Gladbeck und Adelebsen.